El Sol de Toluca



Se estima que habrá menor expectativa

PALMIRA TAPIA PALACIOS

El segundo debate tendrá poco impacto

VIOLETA HUERTA

La ciudadanía ha definido por quién votar; el debate sólo servirá para reafirmar

l segundo debate entre las candidatas a la gubernatura del Estado de México, programado para el próximo jueves 18 de mayo, difícilmente podrá tener un fuerte impacto en las y los electores o definir la elección del 4 de junio, pues la mayoría de las personas ya han decidido por quién votar y habrá menor expectativa que en el primer ejercicio de este tipo.

La exconsejera electoral Palmira Tapia Palacios, en entrevista con El Sol de Toluca, consideró que aun cuando es importante contrastar las propuestas, a prácticamente tres semanas de la jornada electoral las preferencias prácticamente no se han movido, por lo cual no se prevé una elección competitiva, sumado a que las personas indecisas no tienen interés en verlo

Previó que el debate servirá más bien para reafirmar el voto de las personas, pues no hay una tradición de debates, los formatos no son tan flexibles y las y los seguidores de cada abanderada minimizan sus errores y maximizan los de la oponente.

Tapia Palacios consideró que Alejandra del Moral podría cambiar su estrategia y bajar el nivel de confrontación

POCO INTERÉS

Palmira Tapia explicó que en México no hay una tradición de debates, pues históricamente hubo un partido hegemónico por décadas, y en el caso del Estado de México el PRI ha sido la fuerza dominante por más de nueve décadas, por lo cual se ha suscitado poco interés en esos encuentros, hasta las últimas elecciones; ya que en otras, como la del exgobernador, Eruviel Ávila Villegas, se recordaron más las cuestiones anecdóticas.

"Soy de las personas que cree que no va a incidir de manera significativa, y más en la elección del Estado de México a tres semanas de la elección. Lo pensaría si fuera una elección competitiva, no lo veo así, todas las encuestas serias muestran una tendencia desde que inició el proceso electoral y no ha cambiado.

"Si estuviéramos en un escenario de una elección cerrada quizá el debate podría tener un poco más de impacto, pero así como están las condiciones al día de hoy no veo que pueda influir de manera importante entre quienes todavía no han definido su voto.

"Si bien el debate es de sólo una hora y es corto, lo vemos quienes estamos interesados en el tema, pero los indecisos son indecisos también por un temas de desinterés: porque no les interesa la política, ni votar; no le ven utilidad y para qué van a perder su tiempo viendo un debate.

La exconsejera electoral consideró que en el Estado de México los debates servirán para reafirmar el voto de la ciudadanía y lo que ya pensaban de las candidatas, de sus propuestas. "Sirven para reafirmar nuestras preferencias que se han venido definiendo".



PÁGINA 2 17 DE MAYO 2023

El debate no moverá las preferencias electorales

Alicia Rivera

iversos analistas políticos consideran que el segundo debate no moverá las preferencias electorales.

Para que hubiera un cambio de uno o dos puntos en las encuestas, tendría que pasar algo verdaderamente extraordinario en la nueva confrontación de ideas de este jueves, consideran los especialistas.

Moderado por la directora de Comunicación Social de la UAEMéx, Ginarely Valencia, el debate se realizará en la sede del IEEM a partir de las 8 la noche de este jueves. Los temas a debatir son: seguridad y justicia, economía y

empleo, educación y medio ambiente y desarrollo sustentable.

El encuentro directo entre la morenista Delfina Gómez y la aliancista Alejandra del Moral será transmitido por TV Mexiquense con duración de una hora.

Los expertos abordados por Puntual son Horacio Jiménez, Anselmo Zaragoza, Félix Martínez Mateos y Norberto Hernández. Todos tienen maestría y todos son catedráticos universitarios, al tiempo que se les considera expertos en materia electoral.



Candidatas Delfina Gómez y Alejandra del Moral con la moderadora Ginarely Valencia.